

Name:

Klasse:

Datum:



HALLOWEEN

BOO!

1

Halloween ist ein Fest, das in vielen Ländern gefeiert wird. Es findet am 31. Oktober statt. Die Menschen verkleiden sich, sammeln Süßigkeiten und gruseln sich. Ursprünglich kommt Halloween aus Irland. Es ist ein sehr altes keltisches Fest. Was gehört heute alles zu Halloween?

<input type="radio"/> _____	<input type="radio"/> _____
<input type="radio"/> _____	<input type="radio"/> _____
<input type="radio"/> _____	<input type="radio"/> _____
<input type="radio"/> _____	<input type="radio"/> _____

Früher feierten die Menschen in Irland am 31. Oktober den _____
_____. Am 1. November begann für sie _____
_____. Der Sommer war zu Ende, jetzt fing die _____
_____ an. In der Nacht zwischen dem alten und dem
neuen Jahr, so glaubten sie, besuchten die Toten als Geister die Lebenden
_____. Waren es gute Geister, war es nur
_____. Vor manchen Geistern fürchteten sich die Menschen.
Sie entzündeten deshalb _____ und zogen sich dunkle Kostüme an,
um die bösen _____ fernzuhalten.
Dieser Brauch hat sich auch erhalten, als die Menschen in Irland
_____ wurden. Irgendwann kam dieser Brauch auch nach
Deutschland.

letzten Tag des Jahres - noch einmal - gruselig - das neue Jahr - Feuer-
Geister - dunkle Zeit - christlich

Name:

Klasse:

Datum:



REFORMATION



- 1 Eigentlich hat die Reformation nichts mit Halloween zu tun. Beide teilen sich nur den den 31. Oktober. Christ*innen finden es schade, dass Halloween mehr Fans zu haben scheint, als die Reformation. Wenn wir genau hinschauen, finden wir aber eine Gemeinsamkeit:



Damals hatten die Menschen Angst vor _____. Sie fürchteten sich vor seiner _____. In den Kirchen wurde Gott als strenger _____ dargestellt. Das machte den Menschen _____. Deshalb bot die Kirche an, dass die Menschen bei ihr Urkunden kaufen konnten. Die sollten gegen diese Angst helfen. Martin Luther fand heraus, dass Gott so nicht ist, sondern _____ und _____. Deswegen war er gegen diese Urkunden. Das schrieb er auf ein Plakat, das er am 31. Oktober an der _____ aufhängen ließ. Seit diesem Tag ist der 31. Oktober auch der Reformationstag

Richter- barmherzig- Kirchentür- gütig- Angst- Strafe- Gott

An Halloween wollen sich die Menschen _____. Man braucht schon _____, um abends auf die Straße zu gehen und an fremden Türen zu _____. Aber Mut bedeutet nicht, keine _____ zu haben. Es bedeutet, trotz der Angst weiterzumachen.

Luther hat mit der _____ die Welt verändert und vielen Menschen geholfen, ihren _____ zu finden.

klingeln- Angst- Reformation- Glauben- Mut- gruseln